

 <p data-bbox="328 1111 595 1133">Hellweg-Museum Unna [CC BY-NC-SA]</p>	<p>Objekt: Fahenschleife</p> <p>Museum: Hellweg-Museum Unna Burgstr. 8 59423 Unna 02303-256445 hellweg-museum@stadt-unna.de</p> <p>Sammlung: Militaria</p> <p>Inventarnummer: 79/152</p>
---	--

Beschreibung

Zweifarbige Schleife, auf der Vorderseite mit einem blauen Schleifenbogen und -band sowie einem cremfarbenen. Die Rückseite ist bis auf einen Schleifenbogen cremefarben. Die Bänder sind mit einer goldfarbenen Borde eingefasst und enden mit Fransen. In Längsrichtung ist auf den Vorderseiten die Aufschrift aufgestickt, die von einem Liniendekor begleitet wird. Stickerei auf dem Schleifenband: "Gewidmet von den Damen dem Verein der ehemaligen 16er Hacketauer Unna".

Das Infanterieregiment "Freiherr von Sparr" (3. Westfälisches) Nr. 16 wurde 1813 während der Befreiungskriege im Bülow'schen Korps gegen die napoleonische Fremdherrschaft aufgestellt. Seinen späteren Beinamen "Hacketauer" begründete das Regiment durch seinen Einsatz bei Großbeeren. Durch anhaltende Regenfälle versagten die Gewehre, so dass die Soldaten im Nahkampf gegen die im Bajonettkampf besser ausgebildeten Franzosen den Gewehrkolben einsetzten. Dabei wurden die Soldaten mit dem Zuruf "Hacke Tau" (schlag zu) angetrieben. Das Regiment wurde 1918 in Mühlheim/Rhein aufgelöst. Das Panzerbataillon 203 führt die Traditionslinie der "Hacketauer" bis heute fort. (Quelle: www.deutschesheer.de)

Grunddaten

Material/Technik:

Textil, Metall

Maße:

H 137 cm; B 46 cm

Schlagworte

- Textilie
- Vereinswesen